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Dois colégios de Umuarama e seis da 
região estão no projeto Parceiro da Escola

Dois colégios estaduais em Umuarama, o Tiradentes e o José Balan, e mais seis em cidades da região estão inclusos na lista para adesão ao projeto 
‘Parceiro da Escola’, do Governo do Estado. Pela proposta, o governo afirma que a parte administrativa das novas instituições será feita “por empresas 
com expertise em gestão educacional”, que deverão ter atuação comprovada na área. O projeto afirma que os professores e servidores efetivos lotados 
no colégio permanecerão sob a gestão do diretor da rede e deverão atender a critérios e metas estabelecidos pelo parceiro contratado, em conjunto 
com o diretor da rede. A Associação dos Professores marcou um ato para essa segunda-feira a fim de protestar contra o projeto. Página A3 
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MORRE O GAROTO LUCCA - O garoto Lucca Cor-
deiro Rocha lutou bravamente contra a pneumonia, mas 
não resistiu e faleceu ontem aos 11 meses. Página A4

COMEÇA O VAZIO SANITÁRIO DA SOJA - O vazio sanitário da soja não tem mais uma data única para 
todas as regiões do Paraná como acontecia até a última safra. Com vistas a respeitar os diversos microclimas e 
períodos mais adequados para o plantio da oleaginosa, o Ministério da Agricultura e Pecuária (Mapa) dividiu o Estado 
em três sub-regiões com datas diferentes para início do vazio e para a semeadura da soja. Página A4

HOMENAGEM

Câmara de Umuarama 
entrega o título de 

Cidadão Honorário a 
João B. Dória Ramos 

O agropecuarista e advogado João Batista 
Dória Ramos é o mais novo Cidadão Honorário 
de Umuarama. Ele recebeu a homenagem 
entregue pelo prefeito Celso Pozzobom e pelo 
presidente da Câmara Municipal, Cleber No-
gueira, o Clebão dos Pneus (foto), em sessão 
solene do Legislativo na sexta-feira passada à 
noite no salão social do Hotel Caiuá. João Dória 
Ramos chegou à região no início dos anos 70 
e se destacou com o seu empreendedorismo 
no meio rural, ocupando posição de destaque 
no agronegócio. Na cidade, ajudou a fundar 
várias entidades incluindo a Sociedade Rural. 
Ele agradeceu a homenagem e prometeu 
honrar a gratidão de Umuarama. Familiares, 
várias autoridades e amigos prestigiaram o 
evento. Página A5  
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@sr_butierrez

Por: Lucas Días Butierrez / desenhista

(AE) Aprovar a cobran-
ça de impostos para im-
portados de até US$ 50 
em um projeto de lei (PL) 
que versava, a princípio, 
sobre temas diferentes 
era uma grande opor-
tunidade. Assim, ainda 
que os representantes 
do varejo tenham aberto 
mão de uma alíquota de 
60% para aceitar 20% de 
cobrança, o saldo parece 
positivo para muitos do 
setor. O PL do Programa 
Mobilidade Verde e Ino-
vação (Mover), que antes 
tratava principalmente do 
setor automotivo, foi apro-
vado com o que se chama 
de jabuti: a tributação 
de importados até então 
isentos.

Horas antes da apro-
vação da Câmara com a 
alíquota reduzida na ter-
ça-feira, 29, a reportagem 
conversou rapidamente 
com um dos principais 
representantes do pleito 
do fim da isenção: Sergio 
Zimerman. Para ele, a 
proposta feita, então de 
25% de alíquota, tinha o 
potencial de fazer o as-
sunto passar pela Câmara. 
No fim, foi preciso abrir 
mão de mais cinco pontos 
porcentuais. “É uma di-

ECONOMIA

Imposto de 20% sobre importados de 
US$ 50 é alívio mais rápido para locais

minuição da injustiça”, se 
limitou a dizer o executivo.

Apesar de diferente 
do ideal para os varejis-
tas locais, a mudança 
ainda é favorável a eles, 
já que qualquer outro 
caminho para o aumento 
da cobrança de impos-
tos para plataformas de 
importação para pessoas 
físicas seria mais vagaro-
so, considerando o tempo 
e as polêmicas envolvidas 
nesse debate.

AVANÇO
“A decisão da Câmara 

dos Deputados é um im-
portante avanço no debate 
sobre a necessária busca 
de isonomia tributária en-
tre o previsto no Programa 
Remessa Conforme para 
as plataformas estran-
geiras de e-commerce e 
os impostos pagos pelo 
Varejo e pela Indústria 
nacionais. A igualdade 
completa ainda é uma luta 
que permanece para o 
setor produtivo nacional, 
responsável por mais de 
18 milhões de empregos 
de brasileiros”, diz a nota 
assinada pela Associação 
Brasileira da Indústria 
Têxtil e de Confecção 
(Abit), Associação Bra-

Varejistas brasileiros dizem que tributação sobre US$ 50 equilibra 
um pouco a balança no comércio online

sileira do Varejo Têxtil 
(Abvtex) e o Instituto para 
o Desenvolvimento do 
Varejo (IDV).

OUTRO LADO
Uma discussão mais 

aprofundada e, portanto, 
que exigiria mais tempo, 
era justamente o que de-
fendiam a Shein e o AliEx-
press. “Claro que vamos 

continuar comprometidos 
com o País. Continuamos 
fazendo os investimentos 
que temos no País, mas 
fomos bem surpreendidos 
com essa decisão. Esse 
tipo de decisão tem que 
ser tomada com cuidado, 
no sentido de ouvir o con-
sumidor, que é o que mais 
afetado nesse momento”, 
afirmou a diretora-geral 

do AliExpress no Brasil, 
Briza Bueno.

Nas contas do AliExpress 
e da Shein, a carga tributária 
estimada sobre os produ-
tos importados de até US$ 
50 deve ficar em cerca de 
44,5%. Caso o Mover fosse 
aprovado com a alíquota in-
tegral do imposto de impor-
tação para essas compras, a 
taxação seria de 92%

CARGA TRIBUTÁRIA
Representantes  do 

varejo, como o CEO da 
Renner, Fabio Faccio, 
já haviam dito que essa 
carga tributária de 92%, 
criticada pelos importa-
dores, era simplesmente 
a que afligia o comércio 
local. Questionado sobre 
por que as compras de 
importados tinham de 
receber tributação me-
nor, Bueno, do AliExpress 
disse que as importações 
de pessoas físicas não são 
uma ameaça tão grande à 
economia local.

No mesmo sentido, a 
Shein afirmou em nota 
ver como “retrocesso” o 
fim da isenção do imposto 
de importação para com-
pras de até US$ 50. 

Na contramão, a Sho-
pee se posicionou ao lado 
dos nomes de varejo locais. 
A empresa afirmou por 
meio de nota que reforça o 
posicionamento a favor do 
imposto de importação de 
20% para produtos até US$ 
50. A companhia lembrou 
que está estabelecida na 
cidade de São Paulo desde 
2019 e que tem foco de atu-
ação local: 90% das vendas 
da Shopee no País são de 
vendedores nacionais.

A organização não go-
vernamental (ONG) Eco 
Pelo Clima realizou nesta 
sexta-feira (31), em Porto 
Alegre, marcha de protesto, 
dentro do movimento glo-
bal sobre o tema. Durante 
o evento, os manifestantes 
afirmaram que as enchen-
tes que assolaram o Rio 
Grande do Sul desde o fim 
de abril são fruto do desca-
so dos governantes, quem 
classificaram de “negligen-
tes e incompetentes”. Eles 
se referiam ao governador 
Eduardo Leite e ao prefeito 
da capital, Sebastião Melo.

Os porta-vozes da ONG 
mostraram-se solidários 
com as vítimas da crise cli-
mática e afirmaram que a 
luta é para construir outro 

sistema que não seja gera-
dor da agressão ambiental 
que o Rio Grande do Sul 
tem vivido. “Capitalismo 
é desastre ambiental”, dis-
seram os participantes 
da marcha. Segundo os 
integrantes do movimento, 
o poder público foi avisado 
da catástrofe pela própria 
ONG.

De acordo com a Eco 
pelo Clima, o governo es-
tadual vem sendo avisado 
há muito tempo dos riscos 
de mudanças climáticas. 
Em 2020, a ONG pediu, 
inclusive, um decreto so-
bre a questão. “Fora os 
negacionistas”, gritavam 
os manifestantes. “As mu-
danças climáticas estão 
nos matando. Emergência 

Receita recebe 42,4 milhões de declarações
de IRPF; prazo de entrega terminou na sexta

A Receita Federal rece-
beu 42.421.153 declara-
ções de Imposto de Renda 
da Pessoa Física (IRPF) 
até às 23h59min de sexta-
feira, 31, quando terminou 
o prazo para o envio dos 
dados. Na comparação com 
o total entregue em 2023, 
houve aumento de 2,9% 
no total de declarações 
entregues.

Em nota, o supervisor 
nacional do programa do 
IRPF, auditor-fiscal José 
Carlos Fonseca, disse que 
não houve “nenhum pro-
blema tecnológico” nem 
sobrecarga do sistema da 
Receita que recebe as de-
clarações. “Foi um dos anos 
que temos somente que 
nos orgulhar, isso mostra 
a estabilidade de todo o 
processo que construímos 
até agora”.

A Receita afirmou que 
o porcentual de contri-

buintes que usaram a de-
claração pré-preenchida 
em 2024 aumentou para 
41,0%, de 23,9% em 2023. 
Neste ano, o recurso - que 
reduzir as chances de er-
ros na declaração - estava 
disponível para 75% dos 
declarantes.

As declarações enviadas 
após o prazo legal estão su-
jeitas a multa por atraso na 
entrega. Os moradores de 
municípios do Rio Grande 
do Sul em estado de cala-
midade pública poderão 
entregar a declaração até 
30 de agosto.

A Receita Federal infor-
mou também que os con-
tribuintes fizeram 237.081 
doações do valor devido do 
IRPF para projetos sociais, to-
talizando R$ 330,43 milhões. 
A maior parte dos recursos 
(59%) foi destinada a Crian-
ças e Adolescentes, e 41,0% 
foram para pessoas idosas.

ONG Eco pelo Clima faz protesto e
acusa governo gaúcho de descaso

climática já!”, exigiram em 
cartazes.

Código Estadual
No dia 23 de maio, o 

ministro Edson Fachin, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), abriu prazo de dez 
dias para que o governo do 
Rio Grande do Sul e a As-
sembleia Legislativa gaúcha 
esclareçam as mudanças re-
alizadas no Código Estadual 
do Meio Ambiente, em que 
foram flexibilizadas regras 
ambientais.

A ação foi aberta pelo 
Partido Verde (PV), segundo 
o qual, as alterações, que 
foram sancionadas pelo 
governador Eduardo Leite 
em 9 de abril, tiveram o 
objetivo de flexibilizar as 

regras ambientais de modo 
a permitir a construção de 
reservatórios e outras inter-
venções, como a derrubada 
da vegetação nativa em áreas 
de proteção permanente 
(APAs). 

O PV alega ter havido 
retrocesso ambiental, o que 
é vedado pela Constituição, 
bem como que as mudan-
ças na lei promoveram a 
“continuidade empírica da 
devastação no Rio Grande 
do Sul”.

A ADI foi proposta no 
contexto da tragédia am-
biental que atinge o Rio 
Grande do Sul desde o 
fim de abril, quando fortes 
chuvas começaram a cair 
no estado, causando enxur-
radas e inundações.

O impacto negativo das 
enchentes no Rio Grande 
do Sul sobre a atividade 
econômica deve aparecer 
principalmente nos dados 
do segundo trimestre. Os 
esforços para a recupera-
ção, porém, podem gerar 
um “rebote parcial” no Pro-
duto Interno Bruto (PIB) 
do trimestre seguinte, ava-
liam economistas.

Diante dessa premissa, 
o Santander Brasil reduziu 
recentemente a projeção 
para o PIB brasileiro do se-
gundo trimestre, de cresci-
mento de 0,3% para 0,1%, 

Economistas veem impacto do RS sobre PIB 
concentrado no 2ºtri, com ‘rebote’ no 3ºtri

e aumentou a estimativa 
para o terceiro trimes-
tre, de 0,5% para 0,6%. O 
economista Gabriel Couto 
ressalta que, se o impacto 
negativo for maior, a recu-
peração tende também a 
aumentar.

Couto pondera que a 
duração do efeito tende 
a variar entre os setores. 
“Há aqueles em que tende 
a ser mais rápido, como 
alguns segmentos dentro 
de serviços”, exemplifica. 
“O impacto mais duradouro 
que vemos é sobre a indús-
tria. A perda de capacidade 

produtiva e a destruição do 
capital fixo podem compro-
meter o setor por um pouco 
mais de tempo no Estado.”

O banco recentemente 
elevou a projeção para o 
PIB de 2024, de crescimen-
to de 1,8% para 2,0%. O 
aumento foi motivado pelas 
consequências do cenário 
mais aquecido do mercado 
de trabalho, mas foi parcial-
mente compensado pelo 
efeito baixista estimado 
para as consequências da 
situação no Rio Grande 
do Sul.

A XP também reduziu 

recentemente a estimativa 
para o PIB do segundo 
trimestre, de alta de 0,5% 
para 0,1%. “Vemos a indús-
tria e os serviços do Estado 
como os setores mais im-
pactados, mas é claro que 
o agro tende a sofrer tam-
bém”, pontua o economista 
Rodolfo Margato.

Ele salienta que o efeito 
de baixa sobre a atividade 
econômica deve ser concen-
trado no segundo trimestre, 
com compensação parcial 
esperada para a segunda 
metade do ano, principal-
mente no terceiro trimestre.
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Professores em
greve contra projeto 

A APP-Sindicato está organizando um ato 
estadual na manhã desta segunda-feira (3), a 
partir das 8 horas, na praça Santos Andrade, 
no centro de Curitiba. A categoria é contra 
o projeto Parceiro da Escola, do Governo do 
Estado, que prevê que a gestão de escolas 
públicas sejam repassadas para a iniciativa 
privada. Neste primeiro momento 200 esta-
belecimentos estão na lista.

No mesmo dia também começa a greve da 
categoria. O lema do movimento é “Não venda 
a minha escola, outra educação é possível”. 
A categoria aponta que o projeto Parceiro da 
Escola é uma forma de privatizar o ensino 
na rede pública e além de prejuízos para o 
aprendizado dos estudantes também retira 
direitos, benefícios e conquistas de professores 
e servidores obtidas ao longo dos anos.

Onde não pode
ser implantado

O modelo não poderá ser implantado em 
instituições da rede estadual de ensino de 
educação básica localizados em ilhas; aldeias 
indígenas; comunidades quilombolas; Polícia 
Militar do Paraná; das unidades prisionais; 
que funcionem em prédios privados, cedidos 
ou alocados de instituições religiosas, salvo 
previsão no respectivo instrumento e que 
participem do Programa Cívico-Militar.

CRESCIMENTO
O relatório do Ministério da Educação 

mostra o avanço da alfabetização escolar 
no Paraná, ao longo dos últimos anos. Em 
relação à pesquisa feita em 2019, o Estado 
avançou cinco pontos percentuais (de 68% 
para 73%) e saltou uma posição no ranking 
nacional, ultrapassando Santa Catarina. Em 
todo o Brasil, o avanço do resultado em 2023 
em relação a 2019 foi de 1 ponto percentual, 
de 55% para 56%.

Outra pesquisa foi realizada em 2021, 
quando os índices em todo o Brasil caíram 
sensivelmente por conta da pandemia da 
Covid-19. Em relação a este levantamento, 
o Paraná mostrou uma recuperação de 33 
pontos percentuais.

O MEC estabeleceu a meta de 80% de alfa-
betização na idade certa em todo o Brasil até 
2030. No Paraná, 148 municípios já alcança-
ram este patamar em 2023 e 376 cidades estão 
com índice superior à média nacional, que é 
de 56%, incluindo Umuarama com 64,1%.

Projeto Parceiro da Escola prevê que gestão de escolas públicas sejam repassadas à ini-
ciativa privada

 IEDUCAÇÃO

Colégios de Umuarama e de mais 6 cidades da 
região estão no projeto Parceiro da Escola

Dois colégios estaduais 
em Umuarama e mais 
seis em cidades da região 
estão inclusos na lista para 
adesão ao projeto ‘Parceiro 
da Escola’, do Governo do 
Estado. Pela proposta, o 
governo afirma que a parte 
administrativa das novas 
instituições será feita “por 
empresas com expertise 
em gestão educacional”, 
que deverão ter atuação 
comprovada na área.

Conforme o projeto, “a 
gestão financeira de recur-
sos do governo federal será 
realizada pelo presidente 
da unidade executora pró-
pria, levando-se em consi-
deração o plano de trabalho 
do parceiro contratado”. 
Neste primeiro momento 
200 estabelecimentos estão 
na lista da Secretaria de 
Estado da Educação.

A proposta é que “direto-
res e gestores concentrem 
esforços na melhoria da 
qualidade educacional”. A 
garantia é que professores 
e outros servidores públi-
cos que trabalham nestas 
escolas serão mantidos. O 
projeto está em análise na 
Assembleia Legislativa do 
Paraná (Alep) em caráter 
de urgência desde a se-
mana passada e já obteve 
aprovação nas comissões 
de Constituição e Justiça 
(CCJ) e de Educação. A 
votação em plenário deve 

ocorrer nos próximos dias.
O modelo de gestão é 

testado desde 2023 em 
dois colégios do estado: no 
Colégio Estadual Aníbal 
Khury, em Curitiba, e no 
Colégio Estadual Anita 
Canet, em São José dos 
Pinhais, na Região Metro-
politana (RMC).

Em Umuarama, estão 
na lista para aderirem ao 
projeto os colégios esta-
duais Tiradentes, localiza-
do no Conjunto Guarani e 
no Vereador José Balan, no 
Jardim Tropical. As outras 
instituições estão localiza-

das nos municípios de Alto 
Piquiri, Francisco Alves, 
Perobal, Pérola, Tapejara 
e Guaíra. 

No projeto de lei, o Go-
verno do estado justifica 
que o projeto visa “garantir 
a gestão técnica e qualifi-
cada nas unidades educa-
cionais, a fim de assegurar 
a prestação de serviços 
públicos educacionais de 
excelência”.

Também é citado como 
objetivo “buscar o aumento 
da qualidade da educa-
ção pública estadual, por 
meio do estabelecimento 

de metas pedagógicas e 
modernização das estru-
turas administrativas e 
patrimoniais”.

O projeto afirma que 
os professores e servidores 
efetivos lotados no colégio 
permanecerão sob a gestão 
do diretor da rede e deverão 
atender a critérios e metas 
estabelecidos pelo parceiro 
contratado, em conjunto 
com o diretor da rede.

No entanto, o texto não 
esclarece quais serão os 
critérios e metas que os 
profissionais deverão aten-
der. Também aponta que 

O Centro de Educação 
Profissional São Francisco 
de Assis – a Escola do Hos-
pital Cemil irá realizar um 
concurso para selecionar 
sua próxima turma para 
o Curso Técnico em En-
fermagem. O objetivo do 
processo seletivo é admitir 
candidatos que tenham 
conhecimento e perfil 
necessários para cumprir 
todas as etapas do Cur-
so e se formarem como 
profissionais de saúde de 
excelência. 

Os três primeiros colo-
cados serão contemplados 

com bolsas de estudo de, 
1º: 100%, 2º: 50% e 3º: 
30% de desconto respecti-
vamente, na mensalidade. 
As vagas para o processo 
seletivo são limitadas. 
As inscrições custam R$ 
35,00 e iniciam em 03 
de junho – segunda-feira 
– e se encerram em 27 
de junho de 2024 – ou 
quando completarem as 
90 vagas disponíveis para 
o processo seletivo. 

A prova escrita será 
realizada no dia 28 de 
junho de 2024 das 19:30h 
às 22:30h, na institui-

ção de ensino Centro de 
Educação Profissional 
São Francisco de Assis, 
localizada no Shopping 
Palladium Umuarama 
(Piso G1 – entrada pelo 
estacionamento coberto). 

REGULAMENTO: 
O regulamento e os 

detalhes sobre a inscri-
ção estarão disponíveis 
no site do Cemil: www.
hospitalcemil.com.br a 
partir de segunda-feira 
(03/06/2024). Para mais 
informações sobre o cur-
so ou a prova escrita do 
processo seletivo/concur-

so, os candidatos podem 
entrar em contato com 
o Centro de Educação 
Profissional São Francisco 
de Assis – Telefone (44) 
3621-9214; e-mail: ins-
titutosaofranciscoassis@
gmail.com das 13 às 22 
horas, ou ir pessoalmente 
à escola.

O CURSO TÉCNICO 
EM ENFERMAGEM

O Curso Técnico em 
Enfermagem da Escola 
do Cemil tem aulas e 
estágios exclusivamente 
no período noturno: ideal 
para quem trabalha e bus-

ca uma nova qualificação 
profissional. O principal 
pré-requisito para se ins-
crever é ter concluído o 
Ensino Médio.  A duração 
do curso é de 2 anos e os 
aprovados em todas as 
etapas saem aptos para 
atuar no mercado de tra-
balho da saúde. Muitos 
concluem o curso já com 
colocação profissional ga-
rantida.

As vagas são limitadís-
simas e muito concorri-
das. Em 2024, a Escola 
do Cemil abriu apenas 
uma nova turma, com 35 

vagas. “Nosso objetivo é 
admitir candidatos para 
receberem uma formação 
de excelência. O técnico 
em enfermagem é um dos 
pilares no atendimento ao 
paciente e uma formação 
completa é essencial para 
alcançarmos os níveis de 
excelência que persegui-
mos diariamente”, disse o 
presidente da Associação 
Beneficente de Saúde 
São Francisco de Assis, 
mantenedora do Hospital 
e da Escola do Cemil, 
Dr. Guilherme Antônio 
Schmitt.

De acordo com os dados 
do Ministério da Educação 
(MEC) divulgados nesta 
terça-feira (28), 73% dos 
alunos paranaenses sabem 
ler e escrever na idade 
certa – ou seja, ao final do 
2º ano do ensino funda-
mental. O Paraná atingiu 
no ano passado o segundo 
maior patamar do Brasil 
em alfabetização de crian-
ças que estudam na rede 
pública e ficou atrás apenas 
do Ceará, que atingiu um 
índice de 85%.

Nos demais Estados, 
como Rio Grande do Sul 
(63%), Santa Catarina 
(61%), Rio de Janeiro 
(52%), São Paulo (52%) e 
Bahia (37%), a proporção 
de alunos alfabetizados ao 
final do 2º ano ficou abaixo 
dos 70%. Em todo o País, 
a média foi de 56% e em 
Umuarama esse percen-
tual foi de 64,1%, ou seja, 
bem acima da média nacio-
nal e do índice atingido nos 
demais Estados.

Na avaliação do gover-
nador Carlos Massa Rati-
nho Junior, o levantamento 
mostra que o Paraná tem 

uma das melhores no-
tas de todos os Estados 
brasileiros. “Nós já tínha-
mos alcançado o posto 
de melhor educação do 
Brasil no Ensino Médio e 
agora, graças à parceria 
com prefeitos, consegui-
mos avançar juntos nesta 
fase muito importante do 
aprendizado”, afirmou.

A pesquisa foi aplicada 
às redes municipais, con-
siderando critérios esta-
belecidos nacionalmente 
pelo Instituto Nacional 
de Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio Tei-
xeira (Inep). Foram con-
sideradas alfabetizadas as 
crianças que atingiram um 
equivalente a 743 pontos 
na escala do Sistema de 
Avaliação da Educação 
Básica (Seab).

O resultado foi come-
morado pela secretária 
municipal da Educação, 
Mauriza de Lima Menegas-
so, que destacou o efetivo 
trabalho docente, além 
dos grandes investimentos 
da administração muni-
cipal na infraestrutura 
educacional e também 

na qualificação constante 
dos professores e equipes 
pedagógicas.

“O prefeito Celso Poz-
zobom tem nos permitido 
garantir todas as condições 
para o desenvolvimento 
da educação em Umuara-
ma, seja estruturalmente 
– reformando, ampliando e 
assegurando a manutenção 
das unidades educacionais 
– ou tecnologicamente, 
assegurando investimentos 
em tecnologia, equipamen-
tos e novos conhecimen-
tos”, avaliou a secretária.

E continuou: “Com trei-
namento, o trabalho de de-
senvolvimento e pesquisa 
(realizado no CMDPE), a 
modernização do ensino e 
o efetivo trabalho dos pro-
fessores junto aos alunos, 
executando o planejamento 
da Secretaria de Educação, 
estamos recuperando o que 
foi perdido na pandemia e 
avançado a olhos vistos na 
alfabetização das nossas 
crianças”, completou.

A secretária lembrou 
que Umuarama ganhou 
uma nova escola de tempo 

integral nesta semana, a 
Escola Professora Maria 
Augusta Amaral Picelli, 
inaugurada pelo prefei-
to Pozzobom na avenida 
Goiânia, tem um centro 
municipal de educação 
infantil (CMEI) em obras 

no Parque Residencial 
Metropolitano e em bre-
ve inicia a construção de 
outra unidade no Jardim 
Aeroporto, além de várias 
obras em andamento em 
unidades da cidade e dos 
distritos.

a Secretaria de Estado da 
Educação (Seed) poderá 
remanejar os servidores 

do quadro efetivo que, 
após consulta, optarem por 
relotação.

Índice de alfabetização na idade certa em 
Umuarama supera com sobras a média nacional

Concurso irá selecionar candidatos para o 
Curso Técnico de Enfermagem da Escola do Cemil
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Pavimentação de estrada rural levará
asfalto ao distrito de Vila Nova União

 IINFRAESTRUTURA

OUTRA ESTRADA
A Prefeitura também inicia nos próximos dias 

a pavimentação do trecho final da Estrada Cane-
linha, até a ponte sobre o ribeirão Pinhalzinho, na 
divisa com o município de Cruzeiro do Oeste. A 

licitação foi realizada no último dia 15 e a empresa 
Alugalila Usina de Asfalto foi a vencedora, com a 
proposta de R$ R$ 4.237.320,88.

A empreiteira fará a pavimentação asfáltica em 
concreto betuminoso usinado a quente (CBUQ) 
com extensão de 3,5 km (21.418,5 m²), contrato 
com vigência de 12 meses e expectativa de execu-
ção em seis meses.

“No mês de junho, em que Umuarama come-
mora 69 anos de fundação, vamos inaugurar o 
asfalto das estradas Jurupoca, Pavão e Cedro, vamos 
entregar a estrada Paca, mais um trecho da Estrada 
Pioneiro (próximo a Lovat) e dar a ordem de serviço 
para o final da Canelinha. São muitas obras priori-
zando a qualidade de vida do homem do campo, a 
valorização das propriedades e o desenvolvimento 
da atividade rural”, completou Pozzobom.

A obra vai beneficiar os moradores do trecho final da avenida 
Paraná e das ruas Cambé e Paranaguá

O pequeno Lucca lutou bravamente por sua vida

Pozzobom e secretários se reuniram recentemente com os proprietários rurais que possuem 
terras ao longo da estrada

Mais uma estrada rural 
está prestes a ter a pavi-
mentação iniciada pela 
Prefeitura. A obra per-
mitirá atender a um dos 
últimos distritos que ainda 
não contam com ligação 
asfáltica à sede, a Vila Nova 
União – o outro, Roberto 
Silveira, também já tem 
projeto aprovado e recursos 
assegurados para implan-
tação de asfalto ligando 
a Xambrê e, pela rodovia 
PR-489, até Umuarama.

Com um investimento 
aproximado de R$ 9 mi-
lhões, a Secretaria Muni-
cipal de Obras, Planeja-
mento Urbano e Projetos 
Técnicos está finalizando 
o projeto de pavimentação 
da Estrada 215, entre a 
PR-580 (no distrito de 
Serra dos Dourados) até 
a avenida Brasil, em Vila 
Nova União, com o apoio 
do Cibax (Consórcio Inter-
municipal dos Municípios 
da Bacia dos Rios Xambrê e 
Piquiri). O trajeto tem ceca 
de 10 km e já conta com 
uma base praticamente 
pronta nem sua maior 
parte.

“Fizemos uma reade-
quação completa da estra-

da em nossa gestão, com 
cascalhamento em toda a 
extensão. Além de garantir 
boas condições de tráfe-
go por todos estes anos, 
essa base vai favorecer a 
pavimentação. Será ne-
cessário apenas a correção 
com brita graduada e em 
seguida já será aplicada 
a capa asfáltica. Vai ser 
um serviço rápido e com 
longa duração”, afirmou o 

prefeito Celso Pozzobom.
O prefeito e os secretá-

rios municipais de Obras, 
Renato Caobianco, de Ser-
viços Rodoviários, Mauro 
Liutti, da Fazenda, Marcos 
Navarro, de Gabinete e 
Gestão Integrada, Cléber 
Bonfim, e da Comunicação 
Social, Vânio Pressinatte, 
se reuniram recentemente 
com os proprietários rurais 
que possuem terras ao lon-

go da estrada, para infor-
má-los sobre os detalhes da 
obra e receber as adesões. 
O asfalto da Estrada 215 
será realizado nos moldes 
do programa municipal de 
pavimentação de estradas 
rurais, que conta com re-
cursos do município, de 
emendas parlamentares 
ou convênios governa-
mentais (quando possí-
vel) e a contrapartida dos 

Umuarama – o pe-
queno Lucca Cordeiro 
Rocha, de apenas 11 
meses, infelizmente fale-
ceu na madrugada deste 
sábado (1º) em hospital 
em Curitiba, após resis-
tir bravamente contra 
uma pneumonia que se 
agravou. 

Há semanas ele lutava 
pela vida e seu caso ga-
nhou repercussão após 
os pais, moradores de 
Umuarama, pedirem ora-
ções para a comunidade 
em prol da recuperação 
da criança. O pai de Luc-
ca, Mikael Rocha Russo 
atuava como voluntário 
no Rio Grande do Sul 
quando soube o interna-

mento do filho e voltou 
para casa.

O velório acontece 
na capela 3 da Acesf e 
sepultamento de Lucca 
está previsto para às 17 
horas de domingo (2), no 
Cemitério Municipal.

O menino era filho 
único do casal Mikael 
Rocha Russo, de 22 anos, 
e Giovanna Cordeiro da 
Silva, de 20 anos.

Lucca teve uma pneu-
monia que se agravou, 
resultando em instabili-
dade nos rins. Ele chegou 
a ficar  entubado na UTI 
do Hospital Cemil em 
Umuarama até conseguir 
a transferência para hos-
pital em Curitiba.

Um recurso que estava 
parado em Brasília e foi 
liberado com a intervenção 
do deputado federal Zeca 
Dirceu, a pedido do prefeito 
Celso Pozzobom, permitirá 
à Prefeitura pavimentar 
trechos de três vias públicas 
no distrito de Lovat – loca-
lizado a cerca de 11 km de 
Umuarama. A obra inclusi-
ve já foi licitada e a empresa 
vencedora aguarda apenas 
a ordem de serviço para o 
início do trabalho.

Segundo o prefeito, o 
dinheiro provém de uma 
emenda ao Orçamento Ge-
ral da União aprovada pelo 
deputado federal Filipe 
Barros. “Infelizmente esse 
recurso estava travado há 
meses no governo federal, 
mas agora, com o apoio 
do deputado Zeca, vamos 
finalmente realizar essa 
obra, que vai beneficiar 
os moradores do trecho 
final da avenida Paraná e 
também das ruas Cambé e 
Paranaguá”, anunciou.

O diretor de Obras da 
Prefeitura, Hélio da Silva 
Júnior, informou que a lici-
tação foi realizada em abril 
de 2023. “O contrato já foi 
assinado com a vencedora da 
licitação, a Longuini Cons-
trutora, e agora que o recur-
so foi liberado vamos apenas 
aguardar a autorização da 
Caixa Econômica Federal 
para a emissão da ordem de 
serviço”, acrescentou.

De acordo com o enge-
nheiro, o valor homologado 
foi de R$ 838.865,00 sendo 
R$ 578 mil da emenda 
federal e R$ 260 mil em 
contrapartida do municí-
pio, para a pavimentação 
de 2.697,14 m² da avenida 
Paraná (entre a Praça Curi-
tiba e a rua Jussara) e uma 
quadra das ruas Cambé e 
Paranaguá (entre as ruas 
Maringá e Cananeia).

O prazo de execução é 
de quatro meses, a partir 
da ordem de serviço. O 
prefeito Celso Pozzobom 
lembra que a Prefeitura 
realizou diversas obras e 
serviços para melhorar a 
infraestrutura do distrito. 
Além de pavimentação 
asfáltica, foram executa-
das melhorias nas ruas 
praças, recapeamento as-
fáltico, galerias pluviais, 
a construção da capela 
mortuária.

Está em execução a pa-
vimentação de pouco mais 
de 1 km da Estrada Pionei-
ro, sentido a Umuarama, 
e em breve será iniciado o 
vestiário do campo de fute-
bol. “Isso é só uma parte do 
que fizemos para o desen-
volvimento e a qualidade 
de vida da população de 
Lovat, assim como temos 
cuidado de todos os distri-
tos de Umuarama, com o 
apoio do governo do Estado 
e dos nossos deputados”, 
completou Pozzobom.

O vazio sanitário da soja 
não tem mais uma data 
única para todas as regiões 
do Paraná como acontecia 
até a última safra. Com 
vistas a respeitar os diver-
sos microclimas e períodos 
mais adequados para o 
plantio da oleaginosa, o 
Ministério da Agricultura e 
Pecuária (Mapa) dividiu o 
Estado em três sub-regiões 
com datas diferentes para 
início do vazio e para a 
semeadura da soja.

Os municípios do Nor-
te, Noroeste, Centro-Oes-
te e Oeste tem o vazio 
sanitário iniciado no pró-
ximo dia domingo, 02 de 
junho, e se estende até 
31 de agosto. Para esses 
municípios, o plantio da 
soja está liberado a partir 
de 1.º de setembro de 
2024 e termina em 30 
de dezembro. A Região 2, 
que compreende a maioria 
destes municípios, tem 
o vazio sanitário iniciado 
mais cedo no Estado, em 
comparação às Regiões 1 
e 2. 

Durante o vazio sanitá-
rio não é permitido culti-
var, manter ou permitir a 
existência de plantas vivas 
de soja no campo, com 
o objetivo de que não se 
torne hospedeira do fun-
go Phakopsora pachyrhizi. 
Devido à severidade do 
ataque, disseminação, 

custos de controle e o 
potencial de redução de 
produtividade da lavoura, 
é considerada a principal 
doença da soja.

A Agência de Defesa 
Agropecuária do Paraná 
(Adapar) é a responsável 
pela fiscalização no terri-
tório paranaense e tem a 
missão de responsabilizar 
e aplicar as penalidades 
previstas em legislação 
para os produtores que 
não fizerem a erradicação 
das plantas vivas de soja 
durante o período do vazio 
sanitário.

Segundo o Chefe do 
Departamento de Sani-
dade Vegetal (DESV) da 
Adapar, Renato Rezende 
Young Blood, é importante 
que todos os agricultores 
adotem esse cuidado em 
suas propriedades. “A prá-
tica do vazio sanitário da 
soja beneficia o agricultor, 
que terá essa doença cada 
vez mais tarde necessi-
tando menos aplicações 
de fungicidas, além de 
auxiliar na manutenção 
da eficácia desses pro-
dutos para o controle da 
ferrugem”, disse.

Ele reforçou que a me-
dida sanitária somente 
será efetiva com o mo-
nitoramento de todos os 
locais que possam conter 
plantas vivas de soja e a 
eliminação imediata caso 

alguma seja detectada. 
“Assim, além das lavouras 
em pousio, os cultivos de 
inverno, como trigo, aveia 
e cevada, também devem 
estar sob vigilância para o 
efetivo controle de qual-
quer planta de soja que 
possa aparecer”, reforçou. 
“As áreas em beiras de ro-
dovias e estradas de acesso 
às propriedades devem ser 
inspecionadas e, se cons-
tatadas plantas voluntárias 
de soja, deve-se proceder 
a eliminação.”

REGIÕES
A Portaria n.º 1.111, de 

13 de maio de 2024, da 
Secretaria de Defesa Agro-
pecuária do Mapa, esta-
beleceu as normas para o 
período. Ela foi elaborada 
com a colaboração de en-
tidades representativas da 
agropecuária nos Estados. 
“Nós fizemos consultas à 
Federação da Agricultura, 
ao sistema Ocepar, a coo-
perativas regionais para 
que pudéssemos definir as 
datas que contemplassem 
de forma satisfatória a 
maioria dos produtores”, 
destacou o coordenador 
da área de Prevenção e 
Controle de Pragas em 
Cultivos Agrícolas e Flo-
restais da Adapar, Marcílio 
Martins Araújo.

Na Região 1, na qual 
estão os municípios do 

Sul, Leste, Campos Gerais 
e Litoral paranaense, não 
é permitida nenhuma 
planta de soja no solo en-
tre os dias 21 de junho e 
19 de setembro. A semea-
dura poderá ser feita no 
período de 20 de setembro 
de 2024 a 18 de janeiro de 
2025.

A Região 2, que com-
preende a maioria dos mu-
nicípios, particularmente 
os localizados no Norte, 
Noroeste, Centro-Oeste e 
Oeste, tem o vazio sanitá-
rio iniciado mais cedo. Ele 
começa em 2 de junho e se 
estende até 31 de agosto. 
Para esses municípios o 
plantio da soja está libera-
do a partir de 1.º de setem-
bro de 2024 e termina em 
30 de dezembro.

Por fim, a Região 3, 
com os municípios do 
Sudoeste do Estado, tem 
o vazio sanitário determi-
nado para iniciar em 22 de 
junho, estendendo-se até 
20 de setembro. A data de 
plantio foi definida entre 
21 de setembro e 19 de 
janeiro de 2025.

“A semeadura até pode 
ocorrer em data imedia-
tamente anterior, mas a 
germinação e a presença 
de plântulas de soja devem 
respeitar exatamente os 
períodos de janela defini-
dos na portaria”, salientou 
Marcílio Araújo.

proprietários de imóveis 
rurais beneficiados, de 
acordo com a ‘testada’ das 
propriedades na estrada a 
ser pavimentada.

A adesão da maioria dos 
donos de sítios e chácaras 
foi praticamente imediata. 
“Todos entendem os bene-
fícios de contar com uma 
estrada asfalta até suas 

propriedades, tanto para o 
escoamento da produção 
agropecuária quanto para 
o deslocamento. Além de 
melhorar as condições de 
mobilidade, ela dá mais 
conforto e segurança na 
circulação de veículos de 
passeio, de carga e no 
transporte escolar”, acres-
centou Pozzobom.

Pequeno Lucca falece após lutar
semanas contra pneumonia

Com recursos liberados, 
Prefeitura inicia em breve 
pavimentação de ruas de Lovat

Vazio sanitário da soja inicia hoje no Noroeste e outras regiões do Paraná
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 IHOMENAGEM 

Advogado e agropecuarista João Dória Ramos 
é o novo Cidadão Honorário de Umuarama

A Câmara de Verea-
dores de Umuarama 
realizou sessão solene 
na noite de sexta-feira 
para entregar o Título 
de Cidadão Honorário 
do município ao advo-
gado e agropecuaris-
ta João Batista Dória 
Ramos. Vereadores, o 
prefeito Celso Pozzo-
bom, inúmeros amigos, 
familiares e outras li-
deranças prestigiaram 
o evento no salão social 
do Hotel Caiuá. 

Sugerido pelo ex-ve-
reador Marcelo Nelli e 
apresentado pelo atual 
presidente da Câmara 
Municipal, Cleber No-
gueira, o Clebão dos 
Pneus, o título foi apro-
vado por unanimidade 
entre os vereadores. Vá-
rias autoridades se pro-
nunciaram enaltecendo 
o trabalho realizado por 
João Dória Ramos em 
favor do desenvolvi-
mento de Umuarama, 
desde quando chegou 
na região no início dos 
anos 70. 

João Batista Dória 
Ramos é filho de Ge-
nésio Dória ramos e 
de Dona Maria de Oli-
veira Dória, natural de 
Ipuiuna, Minas Gerais, 
é formado em Direito 
pela Faculdade de Pou-
so Alegre (MG), foi o 
fundador da subseção 
da OAB em Umuarama. 
É pioneiro do agronegó-
cio coim propriedades 
na região e no Paraguai. 
Ele também é fundador 
de várias entidades e 
associações na cidade 
como por exemplo  a 
Sociedade Rural.

O prefeito Celso Po-
zzobom lembrou que 
Dória Ramos sempre 
foi  um dos grandes 
contribuintes de várias 
entidades assistenciais, 
sem fazer muito alarde. 
Para ele, é uma justa 
homenagem que a ci-
dade presta em agrade-
cimento a tudo o que 
o homenageado e sua 
família fizeram e conti-
nuam fazendo pelo bem 
de Umuarama. 

Bastante emociona-
do, João Dória Ramos 
fez questão de agradecer 
a todos os envolvidos 
na homenagem e se diz 
grato pelo acolhimento 
que recebeu desde a 

João Batista Doria Ramos com a esposa Clelia, o filho João Zafaneli Dória Ramos e as 
filhas Luciana e Viviane 

Vereadores presentes na sessão com o homenageado João Dória Ramos

A tia do homenageado dona Anézia aos 98 anos levou a sua 
mensagem de apoio e agradecimento 

O vereador Clebão dos Pneus que propôs o título sugerido 
pelo ex-vereador Marcelo Neli 

João Batista Dória Ramos com a esposa Clelia, filhos (as) netos e outros familiares

chegada a Umuarama. 
E prometeu honrar a ho-
menagem continuando 
o seu trabalho de gera-
dor de empregos e renda 
no município. “Sinto-
me alegre, honrado e 
lisonjeado com tamanha 
gratidão de Umuarama 
e divido essa homena-
gem com toda a minha 
família”, disse. A tia 
dele, dona Anézia, de 98 
anos de idade, também 
destacou a importância 
da homenagem para um 
dos homens mais impor-
tantes de Umuarama. 

PRESENÇAS 
Estiveram presentes 

ainda o ex-ministro da 
Justiça, Osmar Serraglio, 
desembargadores Andrei 
Rech e Gustavo Hernan 
Britz, juiz de Direito, Jair 
Botura, Dr. Adir do Car-
mo Leonel, Dr. Carlos 
Leonel Palumbo, 

Presenças no evento o promotor de Justiça inativo, Eliseu Auth, o jornalista diretor do Ilustrado e da Ilustrada FM, Ilídio 
Coelho Sobrinho, o prefeito Celso Pozzobom, o ex-deputado Osmar Serraglio, o desembargador Andrei de Oliveira Rech, o 
advogado Toninho Comparsi e o vereador Newton Soares 

Prefeito Celso Pozzobom disse que é uma homenagem justa e reconhece o trabalho feito 
por Dória Ramos em favor de Umuarama



1 - COMPONENTES ELETRONICOS (Passagem sem custo)
MURATA- Shimane Izumo – Turno fixo 4x2     Contratando 
ex-trabalhadores da Murata de qualquer unidade e     emp-
reiteira – embarque imediato– Salário Y 1.300/1.500
MURATA- Fukui, turno alternado 4x2, contratação a partir de 
janeiro/24, já estamos aceitando candidatos para consultar 
currículos. Salário Y 1.350/1.500

2 - AUTO PEÇAS (Passagem Custo + Visto)

    A) EXEDY – Mie-ken – Turno alternado 5x2 ou 4x2, Pro-
dução de embreagens - Homens p/embarque em Setem-
bro/23 – Salário Y 1.400 

    B) SUZUKI – Aichi – Toyohashi – Turno alternado 5x2 
Homens Y 1.650  Montagem de carros

    C) FUTABA – Aichi – Mutsumi e Kouta – Turno Alternado 
5x2 fábrica de escapamentos automotivos – Homens Y 
1.400

    D) TAIHEYO – Gifu – Ogaki – Turno Alternado 5x2 peças 
de ferro e alumínio, montagem e operar máquinas – 
Homens Y 1.400

3 -  ALIMENTOS
       Em várias províncias, salários de Y 1.200 para homens 
e mulheres  
Providenciamos vistos, Certificados de Elegibilidade, Em-
pregos e passagens aéreas 

A6Fone: 3621-2500   -  www.ilustrado.com.br

CRUZE 1.4 TURBO PREMIER 19/20 BRANCO COMPLETO, AUT, COU  R$ 114.900,00 

EQUINOX 1.5 RS 22/22 PRETO COMPLETO, AUT, COU  R$ 174.900,00 

EQUINOX 1.5 TURBO PREMIER 22/22 BRANCO COMPLETO, AUT, COU, TS  R$ 184.900,00 

EQUINOX 1.5 TURBO PREMIER 22/23 BRANCO COMPLETO, AUT, COU, TS  R$ 199.900,00 

EQUINOX 1.5 TURBO PREMIER 23/24 PRATA COMPLETO, AUT, COU, TS  R$ 209.900,00 

FORD KA SEDAN 1.5 TITANIUM 18/19 CINZA COMPLETO, AUT, COU  R$ 67.900,00 

FOX 1.6 CONNECT 18/18 BRANCO COMPLETO  R$ 57.900,00 

MONTANA 1.2 TURBO PREMIER 23/24 BRANCO COMPLETO, AUT, COU  R$ 139.900,00 

ONIX 1.0AT TURBO 20/20 VERMEL COMPLETO  R$ 82.900,00 

ONIX 1.0 TURBO LTZ MT 22/23 PRATA COMPLETO  R$ 87.900,00 

ONIX PLUS 1.0 TURBO LTZ  22/23 BRANCO COMPLETO, AUT  R$ 99.900,00 

S10 2.8 LTZ 4X4 22/23 PRATA COMPLETO, AUT, COU  R$ 224.900,00 

S10 HIGH COUNTRY 22/23 BRANCO COMPLETO, AUT, COU.  R$ 249.900,00 

S10 HIGH COUNTRY 22/23 BRANCO COMPLETO, AUT, COU.  R$ 249.900,00 

TRACKER 1.4 TURBO PREMIER 18/18 BRANCO COMPLETO, AUT, COU, TS  R$ 94.900,00 

TRACKER 1.2 TURBO AT 20/21 PRATA COMPLETO, AUT  R$ 112.900,00 

TRACKER 1.0 TURBO LTZ 23/24 BRANCO COMPLETO, AUT  R$ 139.900,00 

TRAILBLAZER 2.8 PREMIER 21/22 BRANCO COMPLETO, AUT, COU, 7L  R$ 249.900,00 

TRAILBLAZER 2.8 PREMIER 22/23 PRATA COMPLETO, AUT, COU, 7L  R$ 289.900,00 

YARIS XL 22/23 AZUL COMPLETO  R$ 84.900,00 

CARROS  ANO  COR OPCIONAIS VALOR

9 9976-0563.

TERRENOS                                     
TERRENO EM 
GUAÍRA - PR

Vendo terreno em 
Guaíra-PR, medindo 
847m, sendo 15m 
de frente, um lado 
medindo 43m e outro 
70m; contendo duas 
casas simples, em 
alvenaria. Situado 
no Jardim Zeballos, 
próximo a escola e 
posto de saúde. Terreno 
grande e ótimo também 
para construção de 
barracão de comércio. 
Escriturada, imposto 
em dia. R$ 600.000,00, 
negociável. Contato: 
(44) 9.9869-7677.

CHEVROLET                                    
ONIX 1.0 19/19

Branco, completo, R$ 
55.000,00.  Fones: (44) 
3622-3292/ 9 9976-
0563.

S10 ADVANTAGE 
2002

Dupla, diesel,  
completa. R$ 
55.000,00. Fones: (44) 
3622-3292   / 9 9976-
0563.

FORD                                         
FIESTA 1.6 

SEDAN 06/06
Prata, R$ 45.000,00. 
Fones: (44) 3622-3292/ 

FORD                                         FORD

TERRENOS                                     TERRENOS
CHEVROLET                                    CHEVROLET
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Venha curtir as férias na praia! 

Saída será 03/01 (sexta-feira) na parte 
da tarde. E a volta 08/01 (quarta-feira) à 
noite. Ônibus super estiloso e confortá-
vel. Os quartos são com ar-condicionado 
e frigobar.
Incluso o café da manhã, almoço e jan-
tar. Valor por pessoa é apenas R$ 1.550 
(parcela no cartão em até 10× com os ju-
ros da maquininha)

(44) 9 9872-4141

ESCURSÃO PARA 
GUARATUBA

Entre em contato conosco
e garanta sua vaga!



Oito Mulheres E Um Segredo
(Ocean's 8) 12h30, na Globo, EUA, 

2018. Direção de Gary Ross. Com Sandra 
Bullock, Cate Clanchett, Anne Hathaway, 
Mindy Kaling. Recém-saída da prisão, De-
bbie Ocean planeja executar o assalto do 
século em pleno Met Gala, em Nova York.

Passageiros
(Passengers) 14h00, na Record, EUA, 

2016. Direção de Morten Tyldum. Com 
Jennifer Lawrence, Chris Pratt, Michael 
Sheen, Laurence Fishburne, Andy Garcia, 
Vince Foster. Durante uma viagem de roti-
na no espaço, dois passageiros são desper-
tados 90 anos antes do tempo programado, 
por causa de um mau funcionamento de 
suas cabines. Sozinhos, Jim e Aurora co-
meçam a estreitar o seu relacionamento. 
Entretanto, a paz é ameaçada quando eles 
descobrem que a nave está correndo um 
sério risco e que eles são os únicos capazes 

Por Artur Bentlin / GB Edições  - canaldafama2@agenciagb.com.br
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(ATENÇÃO: OS RESUMOS DOS CAPÍTULOS 
ESTÃO SUJEITOS A MUDANÇAS EM FUNÇÃO DA 

EDIÇÃO DAS NOVELAS)

Áries
Muitas vezes, o tempo é o melhor 
companheiro. O coração precisa de 
novas iniciativas e estímulos. Não 
tenha medo de ousar e procurar novos 
caminhos e soluções.

Touro
Cuidado para não ficar somente 
sonhando. Sonhar é bom, mas não 
esqueça que a vida deve ser vivida em 
vários horizontes. Saia de seu casulo 
e viva novas aventuras.

Gêmeos
No trabalho período tranquilo, mas 
produtivo. Alguma coisa que você jul-
gava quase impossível de conseguir 
poderá acabar dando certo e ficará 
muito feliz com isso.

Câncer
O momento promete ser bastante 
interessante em todos os sentidos. A 
comunicação entre você, os familiares 
e os colegas de trabalho será boa. 
Dificuldades serão contornadas.

Leão
Pode estar crítico consigo mesmo e 
nas suas relações, racionalizando 
muito os sentimentos. Bom momento 
para fazer um balanço do romance e 
investir mais na relação.

Virgem
Favorecido para novos conhecimen-
tos e para os projetos futuros. Ótima 
oportunidade de aumentar o seu cír-
culo de amigos. Lembre-se: o mundo 
não é feito apenas por gênios.

Libra
Se estiver trabalhando em algo que 
exija concentração e análise, não 
tenha medo de assumir a liderança. 
O nível de exigência estará altíssimo, 
com isso, cuidado para não magoar 
a família.

Escorpião
Seu organismo estará funcionando 
bem e você vai experimentar uma sen-
sação redobrada de força e coragem. 
Com a mente ordenada, as ideias 
tendem a fluir com mais facilidade.

Sagitário
Suas emoções estão à flor da pele. 
Você pode se estranhar, já que é 
habitualmente racional e crítico. Você 
é humano, por isso tem sentimentos 
e não tenha medo de demonstrá-los.

Capricórnio
Não se surpreenda se coincidências 
felizes acontecerem e você encontrar 
sua alma gêmea quando menos espe-
rar. Terá um dia bastante abençoado. 
Saiba aproveitar.

Aquário
Dê mais atenção à sua famosa intui-
ção. Cuidado para não ter problemas 
de concentração no trabalho e nos 
estudos, o que poderá trazer sérios 
problemas para você. Aja com mais 
calma.

Peixes
Você estará concentrado e prático. 
Confie em sua mente, que está 
funcionando de maneira objetiva e 
encontrará soluções para os quebra-
cabeças que a vida lhe apresentar.

   
 Otávio Mesquita / GB 

Imagem

1) Qual é o nome da 
atração que Otávio Mes-
quita comanda atualmente 
no SBT? 

a) “A Noite É Uma 
Criança”

b) “Operação Mesquita”
c) “Claquete”
d) “Okay Pessoal”

2) Em "Senhora do Destino", qual era o personagem 
vivido por Thadeu Mattos?

a) Edmundo
b) Maiquel
c) Shao Lin
d) Bruno

3) Qual desses galãs fez par romântico com Christiane 
Torloni em "Mulheres Apaixonadas"?

a) Rodrigo Santoro
b) Reynaldo Gianecchini
c) Marcello Antony
d) José Mayer

4) Na novela "O Rei do Gado", como se chamava a per-
sonagem interpretada pela saudosa Eva Wilma, cujas cenas 
foram divididas com o também saudoso Tarcísio Meira?

a) Giovanna Berdinazzi
b) Marieta Mezenga
c) Marieta Berdinazzi
d) Paola Mezenga

5) Na novela "Como Uma Onda", qual dessas atrizes 
viveu a personagem Júlia, filha de Lavínia (Maria Fernanda 
Cândido)?

a) Sheron Menezzes
b) Maytê Piragibe
c) Mel Lisboa
d) Denise Del Vecchio

(Respostas: 1-b / 2-d / 3-d / 4-c / 5-b)

de salvar os mais de cinco mil colegas em 
sono profundo.

Operação Red Sparrow
(Red Sparrow) 00h20, na Globo, EUA, 

2018. Direção de Francis Lawrence. Com 
Mary-Louise Parker, Joel Edgerton, Mat-
thias Schoenaerts, Jennifer Lawrence, 
Charlotte Rampling, Jeremy Irons. Para 
ajudar a mãe, ex-bailarina russa aceita 
ser recrutada por programa de agentes 
do governo. Ela se transforma em uma 
"Sparrow" e deve seduzir agente da CIA.

Um Dia para Viver
(24 Hours to Live) 02h15, na Globo, EUA, 

2017. Direção de Brian Smrz. Com Ethan 
Hawke, Rutger Hauer, Nathalie Boltt, Liam 
Cunningham. Um assassino ganha uma 
segunda chance para se redimir quando seu 
empregador o traz de volta à vida temporaria-
mente, logo após ter sido morto no trabalho.

Sertanejos das antigas
Os fãs do “Programa Silvio Santos”, apresentado por 

Patricia Abravanel, poderão matar a saudade de dois 
ícones da música sertaneja. A apresentadora recebe no 
“Jogo das 3 Pistas”, Sérgio Reis e Chrystian. Os dois fi-
cam lado a lado para falar de suas carreiras e competir 
no clássico game, além de cantarem seus sucessos ani-
mando a plateia.

61 anos 
E por falar em “Programa Silvio 

Santos”, a atração está completan-
do hoje, 61 anos. Este ano a data 
parece que não vai ser festejada. 
Uma pena!

O início
Em 1963, o diretor da extin-

ta TV Paulista (canal 5), Paulo 
de Grammont, ofereceu a Silvio 
Santos a oportunidade de alugar 
o horário vespertino dominical da 
emissora, que à época ficava fora 
do ar, para que ele apresentasse 
um novo programa de televisão. 
Mesmo sabendo que não havia 
tradição do grande público em 
assistir televisão neste período, a 
visão inovadora de Silvio Santos o 
fez acreditar na oferta e topar o 
desafio: no domingo, dia 02 de ju-
nho daquele ano, estreava repleto 
de variedades, brincadeiras e prê-
mios o “Programa Silvio Santos”.

Forró no “Domingão”
Hoje o clima do “Domingão” 

fica animado ao som do forró! 
Xand Avião e Mari Fernandes 
vêm ao palco na primeira parte 
do programa, logo depois da “Tem-
peratura Máxima”. Com Lívia 
Andrade, Dona Dea, Preto Zezé e 
Ed Gama na bomboniere, eles ba-
tem um papo com Luciano Huck 
e apresentam seus sucessos. Na 
segunda parte da atração é a vez 
da “Dança dos Famosos”. O ritmo 
da semana é a Salsa e cinco du-
plas disputam as três vagas para a 
próxima fase da competição – dois 
participantes serão eliminados. A 
atriz Deborah Secco e o jornalista 
da Globonews Nilson Klava com-
pletam a bancada do júri ao lado 
de Zebrinha, Ana Botafogo e Car-
linhos de Jesus. Se apresentam: 
Lucy Alves, Enrique Diaz, Juliano 
Floss, Lexa e Samuel de Assis. 

Feliz nos Estados Unidos
A atriz Fernanda Machado mora na 

Califórnia, nos Estados Unidos desde 
que se casou com o empresário ameri-
cano Robert Riskin, em 2011. O casal 
tem dois filhos, Lucca, de 8 anos, e Leo, 
de 4 aninhos e nem pensa em voltar 
para o Brasil. 

Ecológica
A atriz Angelina Jolie tem se dedicado ao “Atelier Jolie”, uma mar-

ca de alta costura que tem a intenção de inovar. O empreendimento 
pretende revolucionar a indústria da moda, valorizando os artesãos, 
designers emergentes e, principalmente, reduzir o desperdício têxtil e 
reciclar peças de vestuário já produzidas. Tudo sem perder, a qualidade, 
o luxo e o requinte. 

Entrevista 
No “Canal Livre” que a Band exibe hoje, em seu final 

de noite recebe Rubens Ricupero, um dos mais respei-
tados diplomatas brasileiros, que acaba de publicar o 
livro “Memórias”, retratando sua trajetória. Ao longo da 
carreira profissional, o convidado foi embaixador do Bra-
sil em Washington, assessor internacional de Tancredo 
Neves, conselheiro de José Sarney e ministro do Meio 
Ambiente e da Fazenda - durante a condução e o lança-
mento do Plano Real - no governo de Itamar Franco. A 
apresentação é de Rodolfo Schneider. Participam como 
entrevistadores os jornalistas Fernando Mitre, Adriana 
Araújo e Pedro Campos.

 
Abriu o coração

A artista norte americana Brooke Shields, atualmente 
com 59 anos de idade, contou em uma entrevista que 
cresceu traumatizada porque constantemente era cha-
mada de “gorda” pela própria mãe. Vale lembrar que ela 
ganhou fama ainda muito jovem quando protagonizou o 
filme “A Lagoa Azul”. 

Equilíbrio
Em uma entrevista, Fernanda Lima contou que 

ela e o marido, Rodrigo Hilbert, buscam o equilí-
brio na convivência com os filhos, João e Francisco 
e a pequena Maria Manoela. Eles incentivam os 
meninos a praticarem ioga como uma alternativa 
de cultivar o equilíbrio principalmente neste mo-
mento de tantas incertezas. 

Vida ganha
Segundo boateiros internacionais, Rupert Grint, que 

ganhou fama interpretando o Ron, melhor amigo de Harry 
Potter, é dono de um império imobiliário, cujo valor equivale 
a cento e cinquenta milhões de Reais. Tudo resultado de seu 
trabalho artístico. 



WWW.ILUSTRADO.COM.BR

editoria@ilustrado.com.br

UMUARAMA, DOMINGO E SEGUNDA-FEIRA, 2 e 3 de Junho de 2024EsportesA8

Vasco e Flamengo fazem o ‘Clássico dos 
Milhões’ em busca de mais confiança 

 IBRASILEIRÃO 

Rio (AE) - O Campeo-
nato Brasileiro volta com 
a realização de sua sétima 
rodada e com direito a um 
dos maiores clássicos do 
País: Vasco x Flamengo, 
denominado o ‘Clássico 
dos Milhões’. Os rivais se 
enfrentam neste domingo, 
às 16h, no Maracanã, em 
busca de mais confiança na 
temporada. A expectativa é 
de casa cheia, uma vez que 
o Vasco, como mandante, 
anunciou a emissão de mais 
de 50 mil ingressos.

O Vasco tem como gran-
de destaque a estreia do 
técnico português Álvaro 
Pacheco. Como usa uma 
boina, foi apelidado de 
‘Thomas Shelby da Colina’ 
em referência à série de 
televisão Peaky Blinders, da 
Inglaterra. No seu ex-clube, 
o Vitória de Guimarães
-POR, era chamado de ‘Zé 
da Boina’ e avisou que gosta 

de usá-la em momentos 
importantes, como jogos e 
coletivas.

Pacheco já ganhou uma 
boia com escudo do Vasco e 
promete manter o ‘DNA do 
Vasco’. Com treinos enérgi-
cos, ele chega com a missão 
de consolidar a reação vas-
caína. Na última semana, 
o time eliminou o Fortaleza 
nos pênaltis na Copa do 
Brasil, avançando às oitavas 
de final. No último jogo do 
Brasileirão, também venceu 
o Vitória por 2 a 1 em casa, 
alcançando seis pontos. O 
resultado veio após quatro 
derrotas seguidas.

Outro fator que melhora 
o clima do time cruzmal-
tino é a iminente volta de 
Philippe Coutinho. Embora 
ainda não tenha rescindido 
com o Aston Villa, da In-
glaterra, o meia já está no 
Brasil e deixou claro seu 
desejo de defender o clube 

onde foi revelado.
Misterioso, Álvaro Pa-

checo não revelou se usará 
dois ou três zagueiros. As 
dúvidas ficam na lateral-
direita, com preferência 
para Puma Rodríguez em 
relação a Paulo Henrique, 
e no meio-campo com fa-
voritismo de Hugo Moura, 
embora Galdames seja 
opção.

O Flamengo está ven-
cendo, mas não convencen-
do. O time vem de vitória 
diante do Millonarios-COL, 
por 3 a 0, mas avançou às 
oitavas apenas em segundo 

lugar na Copa Libertadores. 
No Brasileirão, ocupa o ter-
ceiro lugar com 11 pontos e 
venceu o Corinthians, por 2 
a 0, no último dia 11.

A principal novidade na 
semana é a permanência 
do zagueiro Fabrício Bruno, 
que rejeitou uma proposta 
do West Ham, da elite do 
futebol inglês. Ele fez as 
contas e preferiu seguir na 
Gávea, onde recentemen-
te renovou contrato com 
termino só em 2028. O 
negócio, com certeza, era 
vantajoso para o clube que 
o venderia por cerca de 15 
milhões de euros (perto de 
R$ 83 milhões) e o tinha 
adquirido junto ao Red 
Bull Bragantino por R$ 15 
milhões.

Como ‘prêmio’ por sua 
permanência, deve voltar 
a ser titular ao lado de Léo 
Ortiz, entrando na vaga 
de David Luiz. O também 

zagueiro Léo Pereira está 
machucado.

O volante Allan deve 
seguir no time porque Erick 
Pulgar, que se recuperou de 
lesão, foi convocado pela se-
leção do Chile para a Copa 
América e se apresentará 
na próxima semana. O time 

Jogos de Hoje
Atlético MG X Bahia 
Vasco X Flamengo 

Criciuma X Palmeiras 
São Paulo X Cruzeiro 

Fortaleza X Atlético PR

vai continuar com quatro 
homens no meio-campo e 
apenas Éverton Cebolinha 
e Pedro no ataque.

Tite reconheceu que o 
Flamengo ainda precisa 
melhorar, mas pediu apoio 
do torcedor nos momentos 
decisivos.

Flamengo tenta vencer o clássico para melhorar na tabela 


